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議案番号 議　案　件　名 審議結果
同意第１号 神津島村固定資産評価審査委員会委員の選任について 原案同意

議案第９号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例 原案可決

議案第10号 神津島村職員定数条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第11号 神津島村常勤職員に対する給与条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第12号 神津島村職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する
条例 原案可決

議案第13号 神津島村職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第14号 神津島村国民健康保険条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第15号 神津島村国民健康保険税条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第16号 神津島村廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第17号 神津島村議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第18号 神津島村総合整備計画の策定について 原案可決

議案第19号 令和６年度東京都神津島村一般会計補正予算（第７号） 原案可決

議案第20号 令和６年度東京都神津島村国民健康保険特別会計補正予算（第５号） 原案可決

議案第21号 令和６年度東京都神津島村介護保険事業特別会計補正予算（第３号） 原案可決

議案第22号 令和６年度東京都神津島村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）原案可決

議案第23号 令和６年度東京都神津島村簡易水道事業会計補正予算（第３号） 原案可決

議案第24号 令和６年度東京都神津島村農業集落排水特別会計補正予算（第４号） 原案可決

議案第25号 令和７年度東京都神津島村一般会計予算 原案可決

議案第26号 令和７年度東京都神津島村国民健康保険特別会計予算 原案可決

議案第27号 令和７年度東京都神津島村介護保険事業特別会計予算 原案可決

議案第28号 令和７年度東京都神津島村後期高齢者医療特別会計予算 原案可決

議案第29号 令和７年度東京都神津島村簡易水道事業会計予算 原案可決

議案第30号 令和７年度東京都神津島村農業集落排水事業会計予算 原案可決

議案第31号 神津島村営住宅使用条例の一部を改正する条例 原案可決

議案第32号 令和６年度東京都神津島村一般会計補正予算（第８号） 原案可決

令和７年第１回神津島村議会定例会　議決結果
開会日：３月５日（水）～３月７日（金）、３月27日（木）
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高齢者福祉の推進について
昨年11月に開催された健康福祉まつりにて、

島の福祉を考える会（シマフク）が実施したア
ンケート結果を紹介します。この会は、コロナ
禍を契機に神津島の社会システムの課題を考
え、暮らしやすさの向上を目的として活動する
任意団体です。

アンケートでは20代から80代の住民60名
から意見を収集しました。その結果、高齢に
なった際の心配事としては、独居や生活環境、
介護負担、経済的な問題、社会とのつながり
が挙げられました。必要とされるサービスにつ
いては、日常生活支援、健康維持や増進のた
めのサービス、社会参加の機会、介護サービ
スが主に求められていることがわかりました。

また、高齢期を元気に楽しく過ごすために心
がけたいこととしては、健康維持や社会参加、
自己実現が挙げられました。

これらの結果を踏まえ、高齢者自身が自分
らしく生活し、地域とのつながりを持ちながら
貢献したいという意欲など共通の思いを持って
いることがわかりました。

高齢化は必至であり、神津島村第5次総合
計画に基づく配食サービス、シルバー人材セン
ター事業への支援、バスハイキングなど取り組
んでおりますが、人員不足の懸念や生活支援
サービス、コミュニティの充実が求められてお
り、行政だけでなく地域住民や多様な主体が
参画する地域共生社会を実現していくことが重
要と考えます。

質 神津島村の高齢者を取り巻く現状と課
題について村長の認識を伺う？

答  神津島村では、全国的な傾向と同様
に少子高齢化が進行しており、過去20
年間で人口が約20%減少し、高齢化率
は10.7%増加し、令和5年1月1日時点で
34.6%に達しています。高齢者の単独世
帯や高齢者夫婦のみの世帯も増加傾向に
あり、地域社会とのつながりが希薄化し、
社会的孤立が懸念。

　　この現状を打開するためには、高齢者
の就労や社会貢献活動への参加機会を創
出し、能力や意欲を発揮できる仕組みを
構築する必要があります。また、少子化
問題も同時に解決するため、現役世代が
抱える課題に対し、高齢者を含む住民全
体の知恵を結集し、世代を超えた新たな
支え合いの形が解決の糸口と考える。

質 アンケート結果を踏まえ、高齢者ニー
ズを把握し、関係機関と連携して地域住
民と共にサービス改善策を検討すべきと
考えますが、村長の考えを伺う？

答 シルバー人材センターやフレイル予防
の取り組みを継続しつつ、地域の団体や
住民による自主的な取り組みも重要と考
える。具体例として、高齢者が子育て支
援に関わるなど、世代を超えた支え合い
のきっかけづくりを検討。島の福祉を考
える会（シマフク）のアンケート調査を
高く評価し、今後の継続的な活動に期待。

　行政サービスだけに頼らず、地域住民の
自主的参加が重要と考える。子供の支援や
ボランティア活動、コミュニケーションの
場づくりは行政支援でもできると考えます。
世代間交流は子供の成長や高齢者の社会参
加、健康維持にもつながるため、地域共生
の実現に向けた大切な取り組みであり、村
の積極的な取組を期待。

一 般 質 問
鈴木　佑典　議員
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小学校校舎、中学校校舎の
長寿命化、改築について

質 2022年に改定された神津島村公共施
設等総合管理計画によると、2025年現在、
神津小学校校舎は築61年、神津中学校校
舎は築50年経過しており老朽化が進みつ
つある。

　　現状での小学校校舎、中学校校舎それ
ぞれのコンクリート及び鉄筋の強度を勘
案した目標耐用年数は、何年後までに設
定しているのか。長寿命化改修の計画は
あるのか。長寿命化改修を実施した場合
の目標耐用年数は、何年後まで延長可能
であるか。

答 現在、神津島村学校施設の長寿命化計
画では、目標耐用年数は80年と設定して
おり、小学校が約20年後、中学校が約30
年後と設定している。

　　長寿命化の中長期計画では、2030年
度までに、小学校、中学校ともに改修計
画を盛り込んでいるが、既に大規模改修
も実施していることや、懸念される地震
災害については、これまでに校舎本体の
耐震診断調査や、非構造部材の耐震診断
なども実施し、必要な措置を講じている。
今後の劣化状況や、児童・生徒数の推移、
村の財政状況等も勘案して、今後再検討
していくことは必要と考えている。

　　離島という厳しい自然環境下、土砂災
害警戒区域などの外的要因、環境的な要
因、児童・生徒数等の様々な整備の要
因もある。改修の規模にも左右されるが、
目標耐用年数の80年が一つの大きな目安

かと思われるので、最長でも小学校が約
20年後、中学校が約30年後というのが現
状の考えである。

質 今後の人口減少や少子化を鑑み、学校
規模適正化、他の公共施設との複合化・
共用化などを検討、考慮するべきと考え
る。改築に向けて検討される考えはあるか。

答 建築基準法上等の改築となると、定義
として従前の建築物を取り壊した後、位
置、用途、構造、階数、規模等が同程度
のものを建てることをいう。

　　少子化や規模の適正化、ＩＣＴ環境や
特別支援教育等への対応などもあるので、
同程度のものの建て替えということは現
実的ではないと考えている。

　　島嶼部の学校も小中一貫校や義務教育
学校への流れもある。本村は人口に対し
ての児童・生徒数は、島嶼部では多いほ
うであり、すぐに一貫校ということは考
えていないが、そういったことも考慮し、
学校整備に向けて検討していくことが必
要であると考えている。

質 小学校校舎、中学校校舎、それぞれの
長寿命化改修、改築に向けて、教育委員
会、行政だけではなく、総合開発審議会
の開催や、教職員、保護者を含めた委員
会の新設が肝要であり、広く議論を進め
ることが必要であると考える。

答 今後整備計画等が本格スタートする際
には、大規模な整備事業となり、特に学
校教育施設なので、多くの関係者、保護
者や児童・生徒の意見も聞き、議会や学
識経験者、有識者、また東京都教育庁な
ど島外の専門家も含め議論する必要があ
り、そういった検討委員会等も立ち上げ
ていくことが必要であると考えている。

一 般 質 問
小林 正吾郎　議員
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総合整備計画総括表　令和７年から令和９年度までの３ヵ年の整備計画

産 業 振 興
①生産基盤整備事業
　（つきいそ令和８年～令和 10 年の３か年） 
②漁業施設整備事業
　（令和 8 年～令和 9 年フォークリフト）
③漁協移転事業
（令和７年設計、 令和８年荷捌き施設工事）
④よっちゃーれセンター改修工事
　（令和８年設計、 令和９年外壁塗装）
⑤神津島ファーム整備事業（令和８年作業小屋整備）

⑥農業用水施設改修工事（令和９年～井戸改修）

⑦観光案内板整備（令和 10 年以降も継続）

⑧温泉５号井ポンプ点検工事（令和７年・令和８年）

⑨温泉改修工事（令和８年駐車場整備）
⑩公衆トイレ改修工事
　（令和 10 年以降も継続して各施設を改修）
⑪展望台設置工事
　（令和８年設計、 令和９年ありま展望台整備）
⑫多幸湧水施設改修工事（令和８年設計令和９年工事）

⑬遊歩道整備事業（令和９年赤崎遊歩道ほか）

⑭サステナブルアイランド事業（観光振興）

⑮サステナブルアイランド事業（農業振興）

⑱サステナブルアイランド事業（データ利活用）

⑰船客待合所改修事業

福 祉 施 設
①生きがい健康センター改修工事
　（令和８年 空調及び建屋改修）
②地域活動支援センター改修工事 
（令和８年造成および設計、令和９年建築工事）

③よたね会館空調改修工事

④生活支援ハウス改修工事

⑤保育園改修工事（令和８年設計、 令和９年園庭等工事）

教 育 文 化 施 設
①小学校非構造部材耐震改修工事
　（令和８年設計、 令和９年工事）
②中学校校舎施設等改修工事

③小中学校 ICT 更改事業

④小学校体育館空調新設工事

⑤中学校体育館空調新設工事（令和９年空調新設工事）

⑥給食共同調理場改修工事

⑦神社改修事業

交 通 通 信 施 設
①村道 14 号線道路改修工事
　（令和８年 錆崎トンネル先から温泉）
②神津島法面補修事業（令和８年 村道 14 号線・119 号線）
③村道 111 号線改修工事 
④集落道 3 号線新設工事 （令和９年まで 高校東側道路）
⑤村道 1 号線改修工事
　（令和９年まで１期工事、令和 10 年より２期工事）
⑥急傾斜地崩壊対策事業（七軒町地区）
⑦村落内道路排水施設改修工事  
（令和８年年 概略設計、令和９年 詳細設計）

⑧村道 113 号線改修工事
　（令和８年測量設計、令和９年工事沖の沢）
⑨村道 5-1 号線改修工事
⑩神津島村トンネル整備事業
　（令和８年 赤崎トンネル他、令和９年点検委託）
⑪神津島村橋梁整備事業（令和８年橋梁点検、令和９年設計）
⑫サステナブルアイランド事業（地域交通）

生活環境施設・その他施設
①清掃センター設備整備工事（令和 17 年まで延命化工事、

令和８年設計含む、 令和９年屋根改修含む）
②清掃センター設備保全管理支援業務委託 
（令和 10 年以降継続実施）

③残土処分場堰堤工事（令和８年設計、令和９年第２堰堤工事）
④清掃車両整備事業（令和８年、 塵芥車両）
⑤役場庁舎改修工事（令和８年設計、 令和９年非常電源工事）
⑥テレワーク環境整備事業（LGWAN サーバーの更新）
⑦ネットワーク強靭化更改工事
　（無害化ファイルサーバーの更新）
⑧職員住宅建設工事
　（令和７年職員住宅２期工事、 令和８年看護師住宅）
⑨公営住宅改修事業
　（令和８年子育て向け住宅改修、 令和９年鉄砲場住宅）
⑩簡易水道大沢配水池新設工事（令和８年第 2 配水池～ 

第 5 配水池、 令和９年大沢配水池と第４配水池）  
⑪簡易水道井戸改修工事
　（令和８年～ 5 号井および多幸系統）
⑫簡易水道送水設備設置工事 （令和８年連絡管工事）
⑬簡易水道本管新設工事 （令和８年～２か年）
⑭集落排水処理場機器類改修工事
　（令和 10 年以降も計画的に実施）

医 療 施 設
①医療機器整備事業 （令和８年透析装置）

②診療所改修工事（令和８年高圧受電設備工事）
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一般
会計

福祉や教育、道路整備など、
村の基本的な事業を行うための会計

令和７年度当初予算 前年度当初予算 増 減 額
3,823,920 3,686,443 137,477

特別
会計

国民健康保険のように、保険料を徴収して特定の事業に充てて
いる場合など、一般会計と区別する必要がある事業の会計

令和７年度当初予算 前年度当初予算 増 減 額
1,005,073 1,115,043 △ 109,970

内

訳

国 民 健 康 保 険 特 別 会 計
事 業 勘 定 357,657 360,691 △ 3,034
直 診 勘 定 346,356 450,382 △ 104,026

介 護 保 険 事 業 特 別 会 計 250,687 250,508 179
後 期 高 齢 者 医 療 特 別 会 計 50,373 53,462 △ 3,089

事業
会計

民間企業のように、利用料金などの収益で運営している事業の
会計 ( 公営企業会計 )

令和７年度当初予算 前年度当初予算 増 減 額
419,356 502,801 △ 83,445

内

訳

簡 易 水 道 事 業 会 計 246,787 359,012 △ 112,225
農 業 集 落 排 水 事 業 会 計 172,569 143,789 28,780

令和７年度　　各 会 計 別 の 予 算各 会 計 別 の 予 算 （単位：千円）

指名推薦により当選しました。
※選挙管理委員
　委員　桜井　基計　氏
　委員　鈴木　明仁　氏
　委員　石野田一行　氏
　委員　梅田　昌幸　氏

指名推薦により当選しました。
※選挙管理委員補充員
　第１補充員　石田　浩子　氏
　第２補充員　石田　貴乃　氏
　第３補充員　古川　景子　氏
　第４補充員　村田　篤泰　氏

常任委員会委員の選任

選挙管理委員会委員及び補充員選挙について

委員会の構成が変わりました

常任委員会構成

経済民生委員会 総務文教委員会
氏名 氏名

◎ 清 水 　 勉 ◎ 清 水 勝 彦
〇 中 村 親 夫 〇 鈴 木 佑 典
鈴 木 国 忠 関 　 真 樹
石 田 隆 美 智 小 林 正 吾 郎

（◎委員長･○副委員長）

議会運営委員会

氏名
◎ 鈴 木 佑 典
〇 関 　 真 樹
鈴 木 国 忠
清 水 　 勉
小 林 正 吾 郎
清 水 勝 彦
中 村 親 夫

議会だより編集委員会

氏名

◎ 中 村 親 夫

〇 清 水 　 勉

関 　 真 樹

鈴 木 国 忠

経済民生委員会の役割…土木・農林・簡易水道・商工・観光・社会福祉・保健衛生・国保に関する事項。
総務文教委員会の役割…村政一般・消防・財務税務・教育及びその他・他の委員会に属さない事項。

※常任委員会委員の任期は、２年間（令和７年４月１日～令和９年４月２９日）
※議会運営委員会委員の構成は、令和６年９月に５名～７名に改訂、任期は４年間（令和９年４月２９日まで）
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神津島村職員定数条例の一部を改正する条例

質 改正理由は、透析患者が増えるため、技師と看護
師を増やして今後ずっと２名体制で行うということか。

答 今後、透析技師については２名体制を確保し維持
したいと考えている。

神津島村常勤職員に対する給与条例の一部を改正
する条例

質 地域手当４％は、ほかの地域と比べてどのぐらい
の地域に当てはまるのか。また今後、地域によっては、
村も国の方針により変わる場合があるのか。

答 各町村によって違いはあるが、必ずしも４％ではな
い。神津島村は、今後最大で16％まで段階を追って
検討していくこととし、まず初年度は、国が指定して
いる４％を適用した。今後ほかの町村等の状況も鑑
みながら検討していく。

神津島村国民健康保険税条例の一部を改正する条例

質 資料では課税限度額引き上げ対象を年収1,170万
円以上としているが神津島村では特にそう変化はな
いという認識でいいか。

答 いろいろな所得の状況、世帯の状況があるが、例
として年収が約1,170万円以上の単身の方などが限
度額引上げ対象になる。神津島村は数名、該当する
方がいる。

神津島村廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一
部を改正する条例

質 今回、手数料の改正は初めてか。また今回８円に
改定、将来的には10円という話だが、何年後を予定
しているか。

答 手数料の改定は、今回が初めてになる。今回で10
円までの引き上げも検討したが、一気に４円も上げ
ると住民の負担が大きすぎるため段階的に引き上げ、
２、３年後の引上げを予定している。

質 ほかの手数料も今後上がる予定があるか。
答 ほかの手数料についても今後見直しが必要になる

と考えている。

神津島村総合整備計画の策定について

質 交通通信施設、村道１号線改修工事で令和９年ま
での１期工事で大体どの辺まで改修する予定か、ま
た交通止めとかはないのか。

答 清七の仕事場の手前約50m付近を１期工事とし、
狭隘道路で作業しながら車両を通すのは困難なため、
工事期間中は通行止も検討している。

質 役場庁舎改修工事、令和８年度、令和９年度でそ
れぞれ設計、工事とあるが、具体的にはどのような
工事か。

答 非常用電源の改修工事を予定しており、場所は消
防車の車庫で、車庫の２階に非常用発電機を設置し
発電機の更新を行う予定。

質 地域活動支援センターは改修工事になっているが、
現状の地活を改修するとわけではなく、新しい場所に
新築するのか。また建築場所等は選定されているか。

答 令和９年度に場所を移して、新しく建て直す計画。
場所は、鉄砲場の池の山周辺を考えている。

質 昨年度、リサイクル拠点整備事業が令和７年度～８
年度で計画されていたが、今回削除されている理由は。

答 惣四郎地区の土砂置場にリサイクル施設を計画し
ていたが、東京都の工事の関係で、ブロックの製作
ヤードとして使用することとなったため、計画の見直
しを行っている。

質 現在のアルミ缶、ペットボトルの状況を考え早期に
リサイクル施設等を計画して進めてはどうか。

答 シルバー人材センターの作業だけでは難しいので、
改めて別の業者に依頼し、処理をしたいと考えている。

質 公営住宅改修事業、令和８年度の子育て向け住宅
改修とは。

答 子育て向け住宅改修は鉄砲場、第３、第４、第２
住宅の内装のリノベーション工事による子育ての環境
に適した住宅改修で、階段等に転落防止のフェンス
を設置したり、コンセントの位置の改修等や子供に
害のないような壁紙の変更等により、子育てに優し
い住宅改修を実施。令和６年～８年の３か年事業。

質 漁協施設改修事業の内容は。また市場２階の漁協
事務所等は、改修の対象になっているか。

答 令和８年度に市場の改修を予定しており、市場の
改修に伴い２階の事務所等も移転を計画している。
事務所等は、単独事業として計画しているため総合
整備計画には載せていない。

質 生活支援ハウス改修工事は全室対象か、また改修
工事に当たって現在入居している方たちに影響があ
るか。

答 生活支援ハウスの改修工事は、施設の共用部分で
ある廊下の床の張り替えを予定している。入居者に
は影響ないよう工事を進める計画をしている。

質 展望台設置工事、８年度に設計、９年度「ありま

令和７年第1回神津島村議会定例会

◎審議された議案の質疑応答◎
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展望台整備」とあるが、令和６年度の総合整備計画
より増額の理由は。

答 増額理由は、材料費物価高騰も踏まえての増額。
また「ありま展望台」のデッキ等を整備し、少し展
望台部分を拡幅する。

質 赤崎遊歩道の改修は通行止めになっている部分も
改修するのか。また、千両池の遊歩道改修は木道の
部分のことか。

答 赤崎遊歩道の通行止区間は地震の際に落石等で
通行止めになっており、改修するには法面工事等莫
大な工事費がかかるため、今回の改修工事には含ん
でいない。千両池の遊歩道改修工事は千両池のトイ
レから白灯台へ向かう遊歩道の木道部分の改修工事。

質 多幸湾湧水施設改修工事の概要は。
答 湧水施設の水くみ場の部分及び周辺が大分古くなり、

コケ等も生えて危険な状態のため改修工事を行う。
質 中学校体育館空調新設工事の理由は。また、断

熱材等の対策はあるか。
答 屋根の断熱塗装を含んだ空調新設工事。断熱・遮

熱に関する施工も検討していく。

令和６年度東京都神津島村一般会計補正予算（第７号）

質 生きがい健康センター非常電源設置工事費減額の
理由は。

答 当初、全ての電力を賄う計画であったが、大型
発電機の設備と10 0 0リットルを超える燃料タンクを、
施設と距離を置いた場所へ設置する必要があり、設
置スペース確保の問題から、避難所運営に必要な最
低限の電力確保に規模を縮小し、計画を変更した。

質 連続稼働時間、その他電源の範囲はどうなるか。
答 電源の供給は、共有部分のホール部分、和室、ト

イレ・廊下等、最低限必要な照明。ホールのエアコ
ン２台、和室のエアコン１台、廊下・トイレ等のＬＥ
Ｄの照明器具4 8台分を賄う電力で７１時間連続稼
働できる。

質 職員住宅の管理費の空き家分の使用料、50万円
の減額の理由は。

答 職員の振興公社出向等に伴い、住宅確保のため空
き家分の使用料を予算計上していたが、大家さんの
希望による返却と新規職員の採用に伴い使用料が入
居者払いに変更になったため減額となった。

質 神津島ファーム運営委託料の242万円減額の理由は。
答 ハウス建設の早期終了を想定し年度途中から栽培

等ができるよう予算を残してあったが、ハウスの建設
が３月下旬までかかることになったため今回の補正で
全額減額した。

質 神津島ファーム運営の委託先は農協か。また令和
７年度から神津島ファーム運営開始になるのか。

答 運営を農協に委託し、令和7年度から運営（耕作）開
始する。ファームの施設整備は令和７年度・令和８年

度も、電気設備、作業小屋等の設備を予定している。
質 よたね広場の案内板は設置されているが図書館等

の案内板が設置されていない理由はなにか。
答 現在の案内板は、道路標識としてよたね広場を示

している。今後、建設中のコンテナハウスと合わせ
て図書館を含む案内板設置する。

質 メタバース空間構築委託料（サステナブル）が減額
になった理由は。

答 メタバースは、ＡＮＡ ＮＥＯ社（ＡＮＡグループの会
社）に委託していたが、委託先の会社がメタバース事
業から撤退し契約が解除となったことによる減額。

質 ６年度で作成予定の新しい地域防災計画は、議会
への報告と村民への周知はいつになるか。

答 現在、誤字脱字等確認、精査を行っており完了次
第、議会への報告、村民へ周知する。

質 学生寮改修工事の内容は。
答 ７年度入学の離島留学生を迎えるにあたり、女子

用の部屋が不足しているため、女子用の部屋を増や
すための改修工事。

質 しま子屋臨時傭人謝礼減額の理由は。
答 人員不足により、しま子屋の開催ができなかったため。
質 今後の見通しとして、しま子屋の再開はあるか。
答 現在、職員・講師ともに人員は不足しているが令和

７年度も、しま子屋の再開に向けて準備している。

令和６年度東京都神津島村国民健康保険特別会計
補正予算（第５号）

質 帯状疱疹ワクチン接種64回の実績で、どの程度の
方が接種されたか。

答 １人２回の接種で２か月以上の間をあけて接種す
るため、年度がずれて接種する場合もあり、延べ回
数実績６４回で表示している。正確な接種者は把握
できていない。

質 診療報酬収入が減額になっている要因何か。
答 減額は、複数の要因によるものと思われるが現時

点では把握できていない。最近の傾向で重症化する
患者が減っていることも要因の一つと考えられる。

質 現在も医薬品が不足していて、風邪薬・頭痛薬に
ついて、１週間分を５日分にする等の状況が続いて
いるのか。

答 医薬品の不足は現在も続いており、同じような状況
にある。

令和６年度東京都神津島村介護保険事業特別会計
補正予算（第３号）

質 在宅サービス給付費の減額、デイ・サービス利用
の減少理由は何か。

答 介護認定を受けている方が大分少なくなったことと、
介護度の軽い方の認定が多く、サービスの利用が少
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ないことが要因。

令和６年度東京都神津島村簡易水道事業会計補正
予算（第３号）
質 一般会計からの補助金が減額になることによって、

事業会計も減額になると思われるが、減額補正して
いないのはなぜか。

答 増額補正の場合は、追加しないと予算執行がで
きないため、直ちに増額補正するが、減額の場合は、
最終的な予算額が確定してからの修正（補正）となる。

令和６年度東京都神津島村農業集落排水事業会計
補正予算（第４号）

質 修繕費の増額、前浜の発電機故障はどのような修
理か。

答 コインシャワー施設の前に中継ポンプがあり、その
地上部分の非常用発電機の故障により島外から業者
を呼び修理した。

令和７年度村政運営の基本方針及び重点施策

令和７年度予算は、不透明な社会情勢の中、神津島
の輝かしい未来を切り拓くため、「地場産業の振興と活
性化のさらなる推進」・「村民の生命と財産を第一とした
自然災害対策の強化」・「高齢者や社会的に立場の弱い
方々への福祉施策の充実」・「神津島を担う人材育成の
ために学校教育の充実と支援」・「少子高齢化対策の推
進と子育て支援の充実」・「老人介護施設等の労働環
境改善と施設環境の充実」、この神津島村重点６項目
を軸として、神津島の課題解決に向けて、力強く事業
展開を図っていく。

令和７年度東京都神津島村一般会計予算

質 歳入項目、使用料手数料 商工使用料が前年度か
ら70 0万円減額されているが、その理由は何か。

答 令和７年度から温泉運営の外部委託を行うことに
より温泉の収入として、歳入項目であった使用料分
を運営費に充て、委託料へ計上した。

質 温泉運営の外部委託は、どの部分を委託するのか。
答 大規模な改修等の工事関係は、従来どおり村が担

当し、温泉の営業に関する部分について外部業者に
委託する。

質 教育振興費の「エデュケーションアシスタント配置
支援事業補助金」とはどんなものか。

答 児童へのきめ細かな対応が必要な小学校として、
学級担任を補佐し、副担任のような役割を担うアシ
スタントを配置する。７年度は１名のアシスタントを
募集している。

質 ライドシェア運賃収入の内容は。

答 運転手の方を募集して７月から実証を開始し、運賃
収入は、現金のやり取り等を一切行なわず、ライドシェ
アアプリを介してやり取りし、収入は一旦村が受けた後
に運転手に対する委託料という形で支出する。

質 情報通信費のガバメントクラウドＡＷＳ利用料とは
なにか。

答 国が用意している外部サーバー「ガバメントクラウド、
ＡＷＳ（アマゾン・ウェブ・サービス）」で住民基本
台帳系のシステム等の利用を行っており、それに伴う
利用料。

質 公共施設 Ｗｉ－Ｆｉ整備業務の内容は。
答 村が設置している公共施設 Ｗｉ－Ｆｉ（開発セン

ター、温泉保養センター、役場、生きがい健康セン
ター、よっちゃーれセンター）の５か所の Ｗｉ－Ｆｉ
機器の更新。

質 職員住宅管理費の工事費の七軒町職員住宅駐車
場整備工事の内容は。

答 建設中の職員住宅に隣接している民間の土地を借
り上げ、区画整理して、現在利用されている住民の
方の分と併せて、職員住宅分の駐車場を確保する。

質 ７年度建築予定の職員住宅建築工事の内容は。
答 現在建設中の職員住宅14世帯の内２期工事分４世

帯分の工事で、コンテナ数は、合わせて16基になる。
質 今年度も昨年と同様によたねコミュニティ施設の予

算で、シロアリ防除委託料が計上してあるがの２年
続けての内容は。

答 昨年は、よたね会館のシロアリ駆除の委託を計上
してあったが、今年度はよたね広場のコミュニティ施
設に対する委託料。５年に一度シロアリの検査を行い、
駆除を実施する。

質 島外医療機関受診に係る交通費等助成は付添いの
方も対象になるのか。

答 島外助成医療機関受診に係る交通費等助成は、
現在のところ、病院を受診される方（ご本人）と一
緒の場合に限り、付添いの方も助成しているが、付
添いの方が単身、島へ戻ってこられる部分についても
７年度から対象になる。

質 ごみ置場修繕工事とは、どこのごみ集積場か、ま
たどのような修繕か。

答 ごみ置場の修繕工事は２か所で、へび沢のごみ置
き場が、雨どい・外壁補修。東電の住宅前のごみ置
き場が、屋根の修繕・外壁補修。

質 ２歳児保育用備品購入はなにか、また２歳児の受
入れの拡大等があったのか。

答 ２歳児保育用備品購入は、２歳児の定員を現在６
名のところから10名に増やす予定のため、机・椅子
等の購入、避難用カートの購入を予定している。

質 受験生チャレンジ支援貸付事業、事務費消耗品と
は何か。

答 受験生チャレンジ支援貸付事業は島外の学校に受
験される生徒を対象に貸付けを行う事業で、事務に
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―　離島留学生10期生を迎えて　―
　神津高校（桐野勝利校長・生徒数46人）の令
和７年度入学式が４月７日に行われた。離島
留学10期生を迎えた在校生代表の清水晴慶く
んは歓迎の言葉で、新入生歓迎会や文化祭、

３学年合同体育、百人一首など、内地では体験できない神
津高校ならではの活動をアピールし新入生の期待感を大い
に高めた。
　入学式後の教室では、離島留学生と神津中学校出身の生
徒や島外からの転入生（２人）の会話が弾んでいた。部活動
オリエンテーションや新入生歓迎行事打合せなど、学年の
垣根を超える活動を通して緊張もほぐれた。
　午後の記念撮影ではすっかり打ち解け、前浜で写真を撮
り合ったり全員で輪になって写真を撮ったりと和やかな雰
囲気だった。
　同校の小澤憲司副校長は『離島留学生も10期生を迎え、
神津高校の自然な一部としてすっかりなじんだ印象があり
ます。　遠く親元を離れ共同生活を送ることに不安もある
と思いますが、この貴重な体験は自分の未来を切り開くた
めの強力な武器になると信じ、離島留学生には神津島での
３年間を積極的に過ごしてほしいと願っています』と話す。
　神津高校は平成25年度には生徒数が24人と激減し、高校

の存続に危機感を覚えた神津島村は島外生徒受け入れ事業
を行うことを決断した。平成28年４月に男子生徒１人をホ
ストファミリーの好意で受け入れ、神津高校の島外生徒受
け入れが始まり、平成30年２月には離島留学生男子寮が完
成、令和元年10月には女子寮も完成し、生徒数も45人以上
と順調に推移している。
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「議会だより」
編 集 委 員 会
一　　　 同

委 員 長 中　 村　 親　 夫
副委員長 清　 水　　　 勉
委 員 関 　 　 真 樹
委 員 鈴　 木　 国　 忠

令和 ７年
 １月 28日 議会だより編集委員会 (２０３号 )
  30日 洋上風力発電第 3 回検討会
 2 月  6日 全国離島振興市町村議会議長会第２回総会
   全国離島振興市町村議会議長会第３回離島振興

に関する研修
  8日 小学校学習発表会
  11日 令和６年度神津島村表彰式
   令和７年第１回臨時会会議録署名
  12日 消防団幹部選考会

  14日 令和７年東京都市町村議会議員公務災害補償等
組合議会定例会

  19日 東京都島しょ町村議会議長会定期総会
   東京都島しょ町村一部事務組合定例会
   東京都島嶼町村会・島しょ町村議会議長会合同

会議
  20日 令和６年度東京都町村議会議長会第２回定期総

会
   東京都町村議会議長会行政懇談会
  27日 東京都港湾局 神津島空港リーサ説明会
  28日 令和７年第１回定例会議会運営委員会
 3 月 1日 神津高等学校卒業式

議会日誌

係る消耗品の購入を予定。
質 バニラ栽培を実施することになった背景、目的は何か。
答 国内産のバニラが現状、ほとんど出回っていない

ことと、栽培ユニットによりハウス内で栽培が可能の
ため、ハウス内で年間通して生育できることを理由に
バニラを選定した。

質 星空保護区認定地連携協議会推進業務の内容は。
答 国内の神津島以外で星空保護区に認定されている、

岡山県美星町、福井県大野市等と連携協議を図り、い
ろんなイベントに共同出展を図っていく。７年度は愛知
県で実施される地方創生EXPOに共同出展の予定。

質 フィルムコミッション業務委託及びシネマを活用し
た誘客業務委託の内容は。

答 フィルムコミッション業務委託は、神津島を舞台とした
撮影のエキストラ出演や、撮影隊の宿泊料補助等。（７
年度は２件の問い合わせあり）誘客業務委託は、映
画の公開に併せて、神津島とロケ地とのタイアップ事業
を展開し、撮影地ツアー等の企画事業を行う。

質 村営バスラッピング業務委託の内容は。
答 村営バス５台にアニメ「ラブライブ」と「星空」のラッ

ピングを予定。
質 温泉６号井新規掘削工事の内容は、また掘削場所

はどこか。
答 現在使用している５号井戸が10年経過しているこ

とを踏まえ、今後、機能低下により使用できなくなる
前に５号井戸の近くに６号井戸を掘削する予定。

質 商工費の商工会補助金が計上されていない理由は。
答 東京都から新たな補助が可能になったため、村か

らの補助について辞退の申出があった。
質 今年度購入の災害用ドローンは、どのような利用を

考えられるか。また、物資等を運ぶことができるのか。
答 赤外線カメラとスピーカーを搭載しており、夜間

の要救助者の発見や、現場と通信を介してコミュニ
ケーションが取ることを想定している。最大積載量
は2.7キロのため、荷物を積むということは考えては
いない。


